
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Remagen vom 
05.10.2020 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 25.09.2020  
 
Tagungsort:  Foyer der Rheinhalle, Remagen, An der Alten Rheinbrücke   
 
Beginn:  17:00 Uhr 
 
Ende:   18:15 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Vorsitzender 
Bürgermeister Björn Ingendahl   
 
Beigeordnete/r 
Rainer Doemen   
Rita Höppner   
Volker Thehos   
 
stellvertretende Ausschussmitglieder 
Iris Loosen Vertretung für Frau Fokje Schreurs-

Elsinga 
 
Ausschussmitglieder 
Michael Berndt   
Prof. Dr. Frank Bliss   
Heinz-Peter Hammer   
Kenneth Heydecke   
Wilfried Humpert   
Stefani Jürries   
Norbert Matthias   
Thomas Nuhn   
Harm Sönksen   
Christina Steinhausen   
Jürgen Walbröl   
Christine Wießmann   
 
Verwaltung 
Matthias Geusen   
Marc Göttlicher   
 
 



Schriftführer/in 
Beate Fuchs   
 
Gäste 
Wolfgang Seidler   
Dr. Peter Wyborny   

Entschuldigt fehlen: 

Ausschussmitglieder 
Sabine Glaser   
Fokje Schreurs-Elsinga   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Eheschließungen des Standesamtes an Samstagen 
  0090/2019/1 
 
 2   Forstwirtschaftsplan für das Forstwirtschaftsjahr 2021 
  0255/2020 
 
 3   Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2021 
  0256/2020 
 
 4   Stellenplan für das Jahr 2021 
  0257/2020 
 
 5   Neuwahl von Ausschussmitgliedern 
  0259/2020 
 
 6   Annahme von Geldzuwendungen 
   
 
 7   Mitteilungen 
   
7.1   Außengastronomie 
   
7.2   Öffnungszeiten Bürgerbüro 
   
7.3   Digitales Anordnungsmanagement 
   
 
 8   Anfragen 
   
8.1   Sirenenalarm Tag 2020 
   



13. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
--------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Eheschließungen des Standesamtes an Samstagen 

Vorlage: 0090/2019/1 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Der Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage. In der anschließenden Diskussion 
wird nochmals das Für- und Wider des Angebotes der Samstagstrauungen abge-
wägt. Nach dem Hinweis des Vorsitzenden auf die dünne Personaldecke und die 
umfangreichen Aufgaben der Standesbeamten ergeht folgender 

Beschluss: 

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt das Angebot des Arp Museums anzu-
nehmen und den kleinen Festsaal des Bahnhofs Rolandseck als Trauzimmer anzu-
mieten. Im Rahmen der üblichen Öffnungszeiten des Standesamts sollen dort don-
nerstags Trauungen angeboten werden.  
 
einstimmig beschlossen   
Enthaltung 1   
 
 
Zu Punkt 2 – Forstwirtschaftsplan für das Forstwirtschaftsjahr 2021 

Vorlage: 0255/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Björn Ingendahl erläutert die Beschlussvorlage. Nach kurzer Diskussi-
on ergeht folgender 

Beschluss: 

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Stadtrat, dem Forstwirtschaftsplan 
für das Jahr 2021 zuzustimmen. 
 
einstimmig beschlossen   
  
 
Zu Punkt 3 – Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 0256/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Entwürfe des Ergebnis- und des Finanzhaushalts 2021 liegen den Ausschuss-
mitgliedern vor.  
 
Marc Göttlicher erläutert die wichtigsten Positionen des Ergebnis-und des Finanz-
haushalts. Er gibt einen Überblick über die Haushaltssituation der kommenden Jah-
re, die Entwicklung des Eigenkapitals sowie der Bilanz (s. Anlage).  
 



Anschließend wird die Situation in den städtischen Schulen besprochen. Aufgrund 
der Corona-Pandemie ist ausreichendes Lüften der Räume erforderlich. Auf konkrete 
Anfrage von Ausschussmitglied Christine Wießmann teilt der Vorsitzende mit, dass 
die Turnhallen der Schulen mit Lüftungsanlagen versehen sind, Klassenräume verfü-
gen nicht darüber. Seitens Christina Steinhausens ergeht der Hinweis, dass die An-
schaffung von CO2 Messampeln sinnvoll sein könne. Der Kreis erprobe diese zurzeit 
in einer Schule seiner Trägerschaft. 
 
Abschließend weist der Bürgermeister Björn Ingendahl darauf hin, dass der Haus-
haltsplanentwurf in den Sitzungen des Fachausschusses am 9. und 23. November 
erneut aufgerufen werde, bevor eine abschließende Entscheidung im Stadtrat am 7. 
Dezember erfolge.  
 
 
Zu Punkt 4 – Stellenplan für das Jahr 2021 

Vorlage: 0257/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Büroleiter Matthias Geusen weist auf den Stellenplanentwurf für das Jahr 2021 hin, 
den alle Ausschussmitglieder mit der Beschlussvorlage erhalten haben und betont, 
dass die Stadt Remagen auch 2021 wieder in die Zukunft ihres Personals wird inves-
tieren können.  
 
Er erläutert anhand des Vorberichts die gravierendsten Änderungen gegenüber dem 
Stellenplan 2020.  
 
Es ergibt sich ein Personalzuwachs. Im Vergleich zum Vorjahr erhöht sich der Stel-
lenplan 2021 um insgesamt sechs Stellen in der Vollzeitäquivalente. Insgesamt wer-
den 2,8 Stellen bzw. Stellenanteile im Bereich Verwaltung, Bauhof, Hausmeister und 
Schulsekretärinnen neu eingerichtet, dem stehen 3,2 zusätzliche Stellen bzw. Stel-
lenanteile im Bereich „Kindertagesstätten“ gegenüber.  
 
Der Entwurf des Stellenplans wird in den Sitzungen am 9. und 23. November erneut 
aufgerufen, bevor eine abschließende Entscheidung im Stadtrat am 7. Dezember 
erfolgt.  
 
 
Zu Punkt 5 – Neuwahl von Ausschussmitgliedern 

Vorlage: 0259/2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Der Vorsitzende erläutert die Beschlussvorlage. Ohne weiteren Beratungsbedarf 
ergeht folgender 
 

Beschluss: 

Der Haupt- und Finanzausschuss wählt per Akklamation Frau Huda Abul Ola als 
stellvertretende Schulelternsprecherin der Grundschule Oberwinter in den Schulträ-
gerausschuss. 
 



Der Vorsitzende hat sich gemäß § 36 Abs. 3 Gemeindeordnung nicht an der Wahl 
beteiligt. 
 
 
Zu Punkt 6 – Annahme von Geldzuwendungen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Es sind keine Geldzuwendungen eingegangen.  
 
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Zu Punkt 7.1 – Außengastronomie – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die im Oktober auslaufende Sondernutzungserlaubnis 
für die Außengastronomie bis zum 31.03.2021 zu gleichen Konditionen verlängert 
wurde. 

 
Stefani Jürries spricht in diesem Zusammenhang die Problematik der Heizpilze an 
und regt an, Alternativen, wie beispielsweise Pelletöfen für den Außenbereich, zu 
prüfen. 
 
 
Zu Punkt 7.2 – Öffnungszeiten Bürgerbüro – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Büroleiter Matthias Geusen berichtet über die drei-monatige Probephase der neuen 
Öffnungszeiten des Bürgerbüros. Diese haben sich bewährt, so dass das Büro auch 
in Zukunft am ersten Samstag im Monat geöffnet sein wird.  
 
 
Zu Punkt 7.3 – Digitales Anordnungsmanagement – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Büroleiter Matthias Geusen teilt mit, dass im Zeitraum Ende September/Anfang Ok-
tober auf das digitale Anordnungsmanagement umgestellt wurde. Dies war zunächst 
sehr arbeitsintensiv, insbesondere im Hinblick auf die Tatsache, dass alle Mitarbeiter 
entsprechend geschult werden mussten. Es ist aber ein weiterer Schritt in die Digita-
lisierung der Verwaltung. 
 
 
Zu Punkt 8 – Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Zu Punkt 8.1 – Sirenenalarm Tag 2020 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Ausschussmitglied Heinz-Peter Hammer erkundigt sich nach den Erfahrungen aus 
dem Sirenenalarm Tag 2020. 



Wehrleiter Ingo Wolf führt aus, dass ein Teil der Sirenen im Kreis Ahrweiler nicht in 
der Lage sind, die geforderten Signale auszustoßen. Daher habe man kreisweit be-
schlossen, nicht an der Übung teilzunehmen. Geplant sei, die Sirenen umzurüsten, 
was teilweise auch mit einer Versetzung zusammensteht, da bisher viele Sirenen auf 
privaten Gebäuden installiert sind. Dies sei eine Aufgabe, die in den nächsten Jahren 
nach und nach umgesetzt werden könne.   
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 18:15 Uhr. 
 
 
Remagen, den 02.11.2020     
Der Vorsitzende 
 
gez. 

Schriftführer/in 
 
gez. 
 

Björn Ingendahl Beate Fuchs  
Bürgermeister  
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